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У вас есть новость? Вы обладаете 
интересной информацией или стали
очевидцем необычного?  
Звоните 8 (47246) 5-13-13
Пишите bor4894@yandex.ru

 � прогноз погоды
Четверг, 5 декабря

 +2 °С   -4 °C, Ю.-З. 6 м/с 755 мм рт. ст.
Пятница, 6 декабря

 0 °С   -3 °C, З. 5 м/с 755 мм рт.ст.
Суббота, 7 декабря

 +3 °С   -2 °C, Ю.-З. 6 м/с 752 мм рт. ст.
Воскресенье, 8 декабря

 +2 °С   +1 °C, Ю. 5 м/с 748 мм рт. ст.
Понедельник, 9 декабря

 +1 °С   -1 °C, З. 4 м/с 745 мм рт. ст.
Вторник, 10 декабря

 +4 °С   -1 °C, Ю.-В. 8 м/с 744 мм рт. cт.
Среда, 11 декабря

 +6 °С   -2 °C, З. 8 м/с 742 мм рт. ст.

1605
голов КРС содержится в ООО «Бори-
совские фермы»
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 � сельское хозяйство

Продукция «Борисовских ферм» 
пользуется спросом на рынке моло-
ка, которое забирает на переработку 
«Хохланд». Эта компания выпускает 
несколько видов сыров, для произ-
водства которых нужно качествен-
ное сырьё. Сыровары требуют, что-
бы молоко было с соответствующи-
ми стандартами по белку, молочно-
му жиру, соматическим показателям 
и бактериологической обсеменённо-
сти.

В связи с этим специалистам вете-
ринарной службы «Борисовских 

ферм» приходится уделять большое вни-
мание здоровью поголовья. Кроме основ-
ных профилактических мероприятий, они 
работают над предотвращением заноса 
опасных заболеваний.

– Сегодня спрос на качественную про-
дукцию повышен, – рассказывала ветери-
нарный врач ООО «Борисовские фермы» 

Светлана Воропаева. – Мы, специалисты, 
понимаем, что наша продукция в конеч-
ном счёте идёт на питание. Давно уже ска-
зано, что медицина лечит человека, а вете-
ринария – человечество. Это я веду разго-
вор к тому, что есть много болезней общих 
для животных и человека. Вот как раз над 
этим вопросом нам и приходится ежед-
невно работать. В нашем деле нет мело-
чей. Здесь так: упустил час, а последствия 
могут быть очень серьёзные. Сегодня и пе-
реработчик следит за качеством молока, 
которое у нас закупает для выпуска кис-
ломолочных продуктов и не только. А это 
уже и вопросы престижа, да и в денежном 
выражении могут быть потери. 

Три года назад в сельхозпредприятие 
начали завозить крупный рогатый скот. 
За этот период количество дойных ко-
ров увеличилось до 742 голов, каждая из 
которых дала по 8300 кг молока. Показа-
тель, естественно, средний. Есть среди по-
головья и рекордсменки. Всего в хозяйст-

ве 1605 голов крупного рогатого скота. Все 
эти годы здесь ведутся работы по улуч-
шению породного состава дойного ста-
да. Так что на показателях продуктивно-
сти ставить точку рано. Как считает заме-
ститель генерального директора Вячеслав 
Смолка, полностью резервы не исполь-
зованы. Так, есть возможность увеличить 
потенциал продуктивности за счёт совер-
шенствования технологических процес-
сов производства молока. Есть резервы и 
в кормопроизводстве. Хозяйству предо-
ставлены заброшенные пойменные лу-
га. В этом году на них уже велась заготов-
ка. За счёт окультуривания этих лугов хо-
зяйство вполне может обеспечивать себя 
грубыми кормами. И если учитывать тот 
факт, что травостой произрастает в есте-
ственных условиях и без применения аг-
рохимикатов, то их качество в плане эко-
логической чистоты будет намного лучше. 

Ветеринарный врач ООО «Борисовские фермы» Светлана Воропаева

Вся мощь  
в коллективе
РАБОТНИКИ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО ПРЕДПРИЯТИЯ «БОРИСОВСКИЕ ФЕРМЫ» 
ПРОДОЛЖАЮТ НАРАЩИВАТЬ ОБЪЁМЫ ПРОИЗВОДСТВА
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Равнение на лучших
Коллектив здравницы представит ре-
гион на федеральном уровне.

Санаторий «Красиво» признан органи-
зацией высокой социальной эффек-
тивности. Учреждение победило в но-
минации «За лучшие условия труда 
работников с семейными обязанно-
стями в организациях непроизводст-
венной сферы».  Коллектив здравни-
цы представит регион на федераль-
ном уровне. Об этом сообщили на 
официальном сайте регионального 
правительства.
В этом году  более 50 предприятий 
различных сфер деятельности подали 
заявки для участия в конкурсе. Реше-
ние трёхсторонней комиссии опреде-
лило 14 победителей и 10 призёров, 
которые в ближайшем будущем будут 
занесены на областную Аллею трудо-
вой славы.

Виктория ИВАНОВА
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Анатолия Ивановича Козьмина по-
здравили с юбилеем в Борисовском 
психоневрологическом интернате, 
которым он руководил 20 лет.

Заместитель главы администрации 
района по социально-культурному 

развитию Сергей Кравченко передал юби-
ляру приветственный адрес от Президен-
та Российской Федерации Владимира Пу-
тина и самые искренние поздравления и 
пожелания от главы администрации рай-
она Николая Давыдова.

– Примите слова благодарности и низ-
кий поклон за ту жизненную дорогу, по 
которой Вы прошли достойно, трудясь на 
благо будущих поколений. За Вашу чут-
кость, отзывчивость и душевную щедрость 
к людям, за Ваше преданное служение бо-
рисовской земле. На любом участке рабо-
ты у Вас всегда присутствовала честность и 
принципиальность, ответственность и тру-
долюбие, справедливость по отношению к 
людям. И сегодня, в Ваш юбилей, примите 
наши самые искренние пожелания креп-
кого здоровья. Чтобы жизнелюбие и опти-
мизм никогда не иссякали, а близкие лю-
ди радовали своей заботой и вниманием, 
– сказал он.

В этот день Анатолия Ивановича Козь-

мина поздравили еще с од-
ним значимым событием: 
в этом году они с супру-
гой  Верой Дмитриевной 
отметили 65 лет совмест-
ной жизни.

– В народе ваш юбилей 
называют железной свадь-
бой. И действительно, ваш 
союз – крепкий и прочный, 
как железо, и достоин вос-
хищения, потому что вы 
вместе преодолевали труд-
ности и переживали радо-
сти, воспитали достойней-
ших детей, помогали вну-
кам и дождались правну-
ков. Я думаю, что для всех 
окружающих и, прежде 
всего, для молодых семей 
ваш союз является примером во всём, – от-
метила начальник управления социальной 
защиты населения администрации Бори-
совского района Галина Скорбач.

Директор интерната Валентина Суш-
кова поблагодарила юбиляра за прекрас-
ный пример высокого профессионализма 
и человеческой душевности, который он 
подавал своим коллегам, за что его пом-
нят и любят в этом учреждении до сих пор. 

Немало слов искренней признательности 
и добрых пожеланий в этот день услы-
шал юбиляр от главы администрации го-
родского поселения «Посёлок Борисовка» 
Алексея Хуторного. Тепло поздравили его 
и коллеги из Борисовского психоневроло-
гического интерната №1.

Ирина КАРНАУХОВА 
Фото автора
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Всемирный день почв   
Международный день добровольцев   
Прокопьев день

Митрофанов день   

Международный день гражданской 
авиации   

Катерина Санница   

  
День образования российского каз-

начейства   
Международный день художника   
Климентьев день   

День Героев Отечества   
Международный день борьбы про-

тив коррупции   
День ведомственной охраны желез-

нодорожного транспорта России   
Егорий Осенний (Юрьев день)   

День прав человека   
День создания службы связи МВД 

России   
Всемирный день футбола   
Знамение   
День Нобеля  

Международный день гор   
Сойкин день  
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Депутат облдумы Валентина Горбач 
провела приём граждан в Борисов-
ке. Он прошёл 22 ноября в Общест-
венной приёмной «Единой России»  
в посёлке Борисовка. 

Валентина Горбач в этот день пооб-
щалась с тремя посетителями.

– Валентина Николаевна, – сказала 
многодетная мать Наталья Бабич из се-
ла Зозули, – я пришла, чтобы попросить 
Вашей помощи в строительстве подъезда 
к нашему дому. Дело в том, что это отре-
зок примерно в 100 метров, идущий под 
уклоном. Мы каждый год насыпаем гра-
нулят, но его смывает дождями и талы-
ми водами.

– Этот вопрос можно решить, обратив-
шись в местную администрацию, чтобы 
согласовать с дорожной организацией, 
которая будет заниматься ремонтом до-
рог в вашем сельском поселении, – отве-
тила депутат.

Был у этой посетительницы и вопрос, с 
которым ей порекомендовали обратить-
ся в район электрических сетей.

Глава администрации Краснокутского 
сельского поселения Евгений Здоровцов 
пришёл к народному избраннику в над-
ежде получить помощь в приобретении 
оборудования для тренажёрного зала, ко-
торый открыт по инициативе местной ад-

министрации в здании, где прежде разме-
щалась школа. Валентина Горбач поддер-
жала его в столь важном и полезном деле.

Жительница села Грузское Валенти-
на Спольник рассказала о проблеме, с 
которой столкнулся её дядя, проживаю-
щий сейчас в Харькове у дочери. Вален-
тина Горбач и присутствующие на при-

ёме секретарь и председатель Борисов-
ского местного отделения партии «Еди-
ная Россия» Роман Нестерчук и Сергей 
Кравченко дали ей несколько практиче-
ских советов.

Ирина КАРНАУХОВА 
Фото автора

За помощью  
к народному избраннику
ОНА ВСТРЕТИЛАСЬ С ЖИТЕЛЯМИ БОРИСОВСКОГО РАЙОНА

Наталья Бабич из села Зозули на приёме у депутата облдумы Валентины Горбач

 �юбилеи

Счастье долгих лет

 � поздравляем
Уважаемые представители юридиче-
ского сообщества! 
Поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником – Днём юриста. 
Исторически профессия юриста в Рос-
сии считается одной из самых почёт-
ных и уважаемых. Эта работа связа-
на с колоссальной ответственностью. 
Именно от вас, работников юридиче-
ской сферы, зависит безукоризненное 
исполнение законов и, следовательно, 
само существование и полноценное 
функционирование государства. 
Активная гражданская позиция, ком-
петентность, верность букве и духу За-
кона помогают вам в решении слож-
ных правовых задач в самых разных 
областях деятельности.
Трудно переоценить ваш вклад в укре-
пление гарантий защиты прав гра-
ждан, противодействие коррупции, со-
вершенствование правотворческой 
и правоприменительной деятельнос-
ти. Искренней признательности заслу-
живают ваши достижения в развитии 
правовой культуры и повышении пра-
вовой грамотности населения  Бори-
совского района. 
Уверен, что ваш добросовестный труд, 
высокий профессионализм, нако-
пленный опыт, целеустремлённость и 
энергия всегда будут надёжным зало-
гом обеспечения верховенства права. 
От всей души желаю вам здоровья, 
добра, благополучия и успехов в ва-
шей профессиональной деятельности.

Н. ДАВЫДОВ,  
глава администрации Борисовского 
района.

25 НОЯБРЯ ДОЛГОЖИТЕЛЮ ИСПОЛНИЛОСЬ 90 ЛЕТ

Председатель районного Совета ветеранов В.И. Зозуля по-
здравил борисовца А.И. Козьмина с юбилеем
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ОБЩЕСТВО

В итоге это повлияет и на качество продукции. На-
личие качественных грубых кормов в рационах кор-
мления крупного рогатого скота ещё никто не отме-
нял, как и нормальные условия содержания.

И всё же руководство сельхозпредприятия многие 
показатели и достижения в производстве связывает 
с хорошо подобранным коллективом. Здесь трудятся 
грамотные специалисты, профессионалы своего де-
ла, те, кто обеспечивает кормление поголовья, опе-
раторы машинного доения. 

– Кажется, всё у нас идеально и просто, – расска-
зывал Вячеслав Смолка. – Но это лишь первые впе-
чатления. На самом же деле у нас сложная и ответ-
ственная работа. Ежедневно нам приходится решать 
много задач. Мы также строим планы как на ближай-
шую, так и на отдалённую перспективу. Многое по-
лучается. В первую очередь можно с уверенностью 
сказать, что во многих достижениях видна заслуга 
наших работников. Взять ту же ветеринарную служ-
бу. Три года трудится у нас ветеринарный врач Свет-
лана Воропаева. Очень ответственный специалист, 
инициативный. У неё природный дар находить об-
щий язык с любым работником коллектива. Очень 
грамотная. А о её трудолюбии и усердии можно го-
ворить бесконечно. И если что-то идёт не так на про-
изводстве, она никогда не уходит домой, пока всё не 
уладится и проблемы не будут решены. Много она 
делает для того, чтобы сохранность поголовья была 
высокой, а производимая продукция - качественной. 
И это лишь один пример. О каждом нашем работни-
ке можно рассказать много хорошего. Как говорит-
ся, плохих мы не держим.

Завершается второе полугодие нынешнего года. 
Это непростой период в молочном скотоводстве. Тем 
не менее коллектив  животноводов ООО «Борисов-
ские фермы» прикладывает максимум усилий для 
того, чтобы сохранить и приумножить достигнутые 
результаты производства.

Вадим ТИХОНОВ 
Фото автора

Вся мощь  
в коллективе
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О чём спросят  
и что отвечать?
ПРАВИТЕЛЬСТВО УТВЕРДИЛО ПЕРЕПИСНЫЕ ЛИСТЫ ВСЕРОССИЙСКОЙ ПЕРЕПИСИ 
НАСЕЛЕНИЯ 2020 ГОДА

Состоялась отчётная конферен-
ция Борисовской местной организа-
ции Всероссийского общества сле-
пых. Обсуждение прошло при уча-
стии заместителя главы администра-
ции района по социально-культурно-
му развитию Сергея Кравченко и на-
чальника управления социальной за-
щиты населения администрации рай-
она Галины Скорбач, а также членов 
и делегатов организации. 

Председатель местного бюро Мари-
на Кузнецова выступила с отчётом 

о проделанной работе за 2019 год. 
– Борисовская местная организация 

ВОС объединяет 155 человек с проблема-
ми зрения, из них большая часть – инвали-
ды первой и второй групп. За отчётный пе-
риод принято 16 новых членов ВОС, выбы-
ло 3 человека. Первоочередной нашей за-
дачей является объединение инвалидов по 
зрению, проявление внимания, понима-
ния и заботы к каждому члену нашей орга-
низации, –отметила Марина Анатольевна. 

Далее выступающая подробно расска-
зала о проведённых мероприятиях по со-
циальной и культурно-массовой реаби-
литации, спортивно-оздоровительной 
работе, поблагодарила всех гостей и де-
легатов конференции, выразила благо-
дарность за поддержку и взаимодейст-
вие Белгородской региональной органи-
зации ВОС, администрациям и УСЗН Бо-
рисовского и Грайворонского районов, а 
также предприятиям и частным лицам, 

оказывающим спонсорскую поддержку.
Для расширения кругозора и воспита-

ния познавательных интересов и способно-
стей членов ВОС проводятся экскурсион-
ные поездки по области и посещения рай-
онных достопримечательностей. При по-
мощи УСЗН была организована экскурсия 
в музей боевой славы «Третье ратное поле 
России» в посёлке Прохоровка. Кроме то-
го, организуются выставки творческих ра-
бот инвалидов по зрению, психологические 
тренинги, беседы на различные темы с уча-
стием медицинских работников, сотруд-
ников банка, Пенсионного фонда, пригла-
шаются священники для духовных бесед. 

В этом году члены местной организа-
ции участвовали в трёхдневной экскур-
сии в города Витебск и Смоленск, где по-
сетили Смоленский государственный му-
зей-заповедник и Свято-Успенский кафе-
дральный собор. Поездка оставила незабы-
ваемые впечатления. Благодаря поддержке 
начальника отдела физической культуры и 
спорта администрации Борисовского рай-
она Сергея Чередниченко инвалиды осваи-
вают различные виды спорта. В организа-
ции имеется уже хорошо зарекомендовав-
шая себя команда, которая неоднократно 
участвовала в областных соревнованиях по 
спортивному туризму, рыбной ловле и на-
родной гребле. Стремление и воля к побе-
де помогают преодолевать все трудности 
и завоёвывать призовые места. 

С 2014 года в местном бюро работает 
компьютерный класс, который могут по-
сещать все желающие, чтобы обучиться 

компьютерной грамотности. Кружок ху-
дожественной самодеятельности славится 
ансамблем «Глаза души». Также в органи-
зации есть пункт библиотечного обслужи-
вания, в котором инвалиды по зрению яв-
ляются читателями различной озвученной 
литературы. Здесь найдётся много разноо-
бразных произведений, в том числе и дет-
ской тактильной литературы. 

Представители органов власти дали по-
ложительную оценку работе организации. 

Они поблагодарили председателя бюро за 
активную работу по вовлечению инвали-
дов в общественную, культурную и спор-
тивно-массовую жизнь района. 

Конференция единогласно признала 
работу Борисовской местной организа-
ции ВОС за отчётный период удовлетво-
рительной. 

Ангелина МАМАЙ 
Фото автора
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На благо людей
В ЭТОМ ГОДУ В ОБЩЕСТВЕ СЛЕПЫХ ПРОШЛО НЕМАЛО МЕРОПРИЯТИЙ

Председатель Борисовской местной организации Всероссийского общества слепых Марина 
Кузнецова отчиталась о работе за 2019 год

Постоянно проживающих в стра-
не попросят ответить на 30 во-
просов, а временно гостящих у 
нас иностранцев – на 7. По срав-
нению с предыдущей переписью 
2010 года, формулировки некото-
рых вопросов были скорректиро-
ваны и дополнены.

Распоряжением Правительства 
Российской Федерации от 8 ноя-

бря 2019 года №2648-р утверждены три 
формы бланков переписных листов, ко-
торые будут использоваться в ходе Все-
российской переписи населения 2020 
года.

Бланк формы Л предназначен для 
сбора сведений о лицах, постоянно про-
живающих в Российской Федерации. В 
нём 23 вопроса, среди которых пол, воз-
раст, гражданство, место рождения, на-
циональная принадлежность, образова-
ние, состояние в браке, количество де-
тей, источники средств к существова-
нию, занятость и другие.

Бланк формы П будет использовать-
ся для сбора данных о жилищных усло-
виях населения. Он содержит 7 вопро-
сов, в том числе о типе жилого помеще-
ния, времени постройки дома, общей 
площади, количестве комнат, видах 
благоустройства жилого помещения.

Бланк формы В – для временно нахо-
дящихся в России и постоянно прожи-
вающих в других странах. Здесь 7 во-
просов, в числе которых пол, возраст, 
страна постоянного проживания, цель 

приезда в Россию, продолжительность 
проживания на территории России и 
прочие.

Формы бланков разрабатывались с 
учётом появления у жителей страны 
возможности самостоятельно запол-
нить переписной лист на портале «Госу-
слуги». Также бралось в расчёт, что сбор 
данных переписчиками будет вестись 
с помощью электронных планшетов, а 
переписные листы на бумаге будут за-
полняться лишь в исключительных слу-
чаях. Например, при внезапном выходе 
электронного планшета из строя.

Определённые корректировки были 
внесены и в формулировки вопросов. 
Без ущерба для преемственности они 
были адаптированы к реалиям совре-
менной жизни и требованиям законо-
дательства, изменившегося со време-
ни проведения последней переписи в 
2010 году.

Одно из нововведений – у населения 
поинтересуются не только владением 
русским и другими языками, но и ак-
тивностью использования этих языков 
в повседневной жизни. Эти данные по-
зволят оценить эффективность образо-
вательных программ, степень потреб-
ности в национальных школах, а также 
определить приоритетные направле-
ния поддержки культурных инициатив.

В перечне источников средств к су-
ществованию для удобства приведены 
наиболее распространённые варианты 
ответов: заработная плата, предприни-
мательский доход, самозанятость, пен-

сия, пособие и др. Важно отметить, что в 
переписном листе не было и нет вопро-
са о размере дохода. Называть работо-
дателя тоже не требуется. Статистиков 
интересует только источник средств к 
существованию, например, «заработная 
плата» или «пенсия» без дополнитель-
ной детализации и тем более докумен-
тального подтверждения.

Изменения в законе «Об образова-
нии» потребовали доработать блок во-
просов этой категории. В нём появилась 
графа «дошкольное образование», а гра-
фа «среднее образование» была разде-
лена на «квалифицированный рабо-
чий, служащий» и «специалист средне-
го звена». Градации высшего образо-
вания тоже приведены в соответствие 
с законом: «бакалавриат», «специали-
тет», «магистратура».

Напомним: Всероссийская пере-
пись населения пройдёт с 1 по 31 октя-
бря 2020 года, в отдалённых и труднодо-
ступных регионах - с 1 апреля по 20 де-
кабря. Заполнить опросный лист мож-
но будет даже в интернете. Сервис «Го-
суслуги» позволяет передать свои дан-
ные и данные членов семьи через од-
ну учётную запись. Есть и третий вари-
ант передачи данных - прийти в Много-
функциональный центр и ответить на 
вопросы анкеты там.

Татьяна БУЛАХ, 
главный специалист-эксперт 
подразделения Белгородстата 
в п. Борисовка


